

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RECLAMA PRI TOLIMÁN Y LANDA EN MONTERREY

Por Jorge Vargas Sánchez

Ayer, el Partido Revolucionario Institucional radicó en la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un juicio de revisión constitucional de las elecciones municipales en Landa de Matamoros, dijo el secretario estatal de Elecciones del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna. Esta promoción es parte de las impugnaciones que ha hecho y continuará haciendo el tricolor, tratándose de elecciones municipales y distritales locales. Ramírez Luna dijo que el martes de la semana anterior el partido radicó en la misma instancia otro recurso de revisión constitucional, pero relacionado a la votación también municipal de Tolimán. Para los tricolores, dijo, en este caso el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sumó votos que no debía de haber sumado porque se dieron en circunstancias distintas, y dejó entrever que se trata de los sufragios que están en las dos urnas que se robaron después de la votación que hubo en ese lugar el domingo 7 de junio. En Landa de Matamoros el PAN compitió y ganó la fórmula de Ayuntamiento con Honorina Amador Covarrubias, mientras que el PRI lo hizo con María de los Ángeles Ponce Ledesma, y en Tolimán, donde el Tribunal Electoral le revocó la Constancia de Mayoría al ecologista Martín Jiménez Ramos y se la dio al aliancista Rafael Martínez Sánchez, el Revolucionario Institucional impulsó la propuesta de Haire Olvera Sánchez. Un asunto que queda pendiente hasta este momento, en el que el PRI tiene interés, es la elección de la diputación del Distrito XV, donde este fin de semana hubo un recuento jurisdiccional o parcial, ordenado por el TEEQ al fallar algunas impugnaciones que ventiló. Igual que todos los actos de este Tribunal, los afectados pueden impugnarlos ante el Tribunal Electoral federal. Los recursos de revisión constitucional que promovió el PRI, igual que los demás casos de otros partidos que estén en la misma condición, la justicia electoral federal debe resolverlos en los últimos días del próximo mes, pues el día 1 de octubre es el relevo en los 18 municipios de Querétaro, en tanto que las impugnaciones que haya concernientes a las elecciones distritales, los fallos deben ser por muy tarde el día 25 de septiembre inclusive, horas antes de que se instale de manera formal la próxima LVIII Legislatura del Estado. (PA 1)

COLUMNA ****ASTERISCOS****

RECUESTO. El jueves y viernes pasados se realizó el recuento jurisdiccional parcial de la elección de Diputados por el principio de Mayoría Relativa en los consejos distritales I, V y XV, así como de la votación en la elección de integrantes del ayuntamiento del municipio de Corregidora, Querétaro, en esta ocasión fue el magistrado Sergio Arturo Guerrero quien estuvo al frente; ahora el TEEQ deberá pronunciarse sobre el fondo de los recursos de apelación que motivaron los recuentos... Y aún está pendiente la resolución que vaya a dictar sobre la elección de alcalde en Huimilpan. (AM, 3)

DEBEN PARTIDOS REVISAR SUS PRINCIPIOS Y ACCIONES

Por Jorge Vargas Sánchez

Conviene que después de que terminen sus procesos internos de renovación los mandos nacionales, revisen su Declaración de Principios y su Programa de Acción los principales partidos políticos y aún los demás con registro en Querétaro, para que tengan la certidumbre de si tales documentos todavía se corresponden con estos tiempos. Lo anterior, convino el expresidente del otrora Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha, de cara a que autoridades electorales federales y algunas voces políticas sostienen que los partidos políticos atraviesan por una crisis de credibilidad y confianza de parte de los ciudadanos. Los comentarios vinieron a cuento de la afirmación que estos días hizo en Querétaro el candidato a la presidencia nacional del PAN, Javier Corral Jurado, y de observaciones en días antes de la vocal ejecutiva del Consejo Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. Por un

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

lado, en el sentido de que existe una crisis de credibilidad y una desconfianza de la gente hacia los partidos, y por el otro, la necesidad de que al revisar los saldos de las recientes elecciones federales, los citados partidos asuman su parte en el marco de una revisión a fondo que deben hacer aún las autoridades electorales y la misma sociedad de la situación en general. Aunque Uribe Concha admitió que los partidos políticos “cumplen en estos momentos con los estándares necesarios para estar en la vida política”, sin embargo, dijo, al revisar aquellos documentos, los institutos tienen que ser autocríticos. Solo de este modo la revisión resultaría en una reestructura adecuada y correspondiente a las nuevas realidades, si es que dichos partidos juzgan como necesaria. Sin embargo, hizo la observación de que en este análisis deben de tomar en cuenta el caso del estado de Nuevo León, donde en toda la historia comicial mexicana triunfó por primera vez un candidato independiente; “es un referente obligado”, dijo. Las candidaturas independientes, sostuvo el exconsejero electoral, se posicionan como una de las opciones comiciales hacia donde miran los electores. Al revisarse hacia adentro, expresó, los partidos políticos también deben de considerar que los candidatos electos ni siquiera asumen sus cargos, ya se está hablando de que los partidos políticos se preparan para las elecciones presidenciales de 2018. Al menos esto sucede tratándose del PRI, PAN y PRD. José Vidal Uribe Concha hizo una anotación más: el hecho de que los electores sean silenciosos y no demuestren sus verdaderas preferencias sino hasta el momento de sufragar, como recién sucedió contra las expectativas que generaron, por ejemplo, las encuestas. Pero insistió en que primero conviene esperar el término de los procesos internos, para que entonces los partidos políticos estén ya liberados y en condiciones de autoanalizarse para actualizar dichos documentos. (PA 5)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

BURGOS PIDE RECONSTITUIR AL PRI

Por Elvia Buenrostro

Al tiempo de manifestar que apoyará a Manlio Fabio Beltrones para la dirigencia del PRI, el senador Enrique Burgos García acotó que el PRI estatal debe reconstituirse y no hay grupo ni persona que pueda sentirse como adalid, porque las exclusiones no tienen cabida. A dos meses de las elecciones, el exgobernador instó a la militancia a centrar la atención en una evaluación objetiva y crítica al del Revolucionario Institucional para determinar los aciertos y desaciertos. "La elección nos tiene que servir como lección. Ya es capítulo que debe quedar atrás, no para el Partido que debe seguir procesando qué hicimos bien y qué hicimos mal; debe reconstituirse. Está obligado a reorganizarse a partir de un concepto de armonía e integración", sostuvo. (DQ, 1)

ORTIZ PROAL SERÍA DIRIGENTE Y DIPUTADO

Por Armando Ruiz Muñoz

El dirigente del PRI en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, declaró que podría seguir al frente de su partido, aun cuando en septiembre rinda protesta como diputado plurinominal en la legislatura local, pues los estatutos no se lo prohíben y “no tenemos prisa en ese sentido”. Después de las elecciones, Ortiz Proal había anunciado que luego del relevo en la dirigencia nacional del PRI, lo cual ocurrirá el próximo 20 de agosto, en Querétaro, también se comenzará a construir el proceso para elegir a un nuevo Comité Ejecutivo Estatal del tricolor que le permitiera ir con nueva estructura y visión al comienzo del nuevo gobierno. (DQ, 3)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

PRD

DARÁ PRD SUS PROPUESTAS A DOMÍNGUEZ

Por Jorge Vargas Sánchez

En la primera oportunidad que tenga con el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) le presentará las propuestas perredistas hechas en campaña, con la finalidad de que sean consideradas dentro del Plan Estatal de Desarrollo 2015-2021, dijo Adolfo Camacho Esquivel. El presidente del PRD en Querétaro expresó que todavía no ha buscado ningún acercamiento con el equipo de trabajo del gobernador electo, pero en el ánimo del partido está el compartirle las propuestas de campaña para que las analice y si lo considera prudente, sean incluidas en los planes de la Administración Pública Estatal entrante. La creación de la Universidad virtual y orientar el crecimiento regional hacia los municipios del centro-norte del estado, son algunas de las propuestas en las que hizo énfasis Camacho Esquivel cuando pretendía el voto de los queretanos para llegar a la gubernatura. En el primer caso, se trata de aprovechar los avances de la tecnología electrónica para que ningún joven en edad de estudiar trunque su vocación, sino que por medio de la universidad virtual estudie una carrera universitaria. (PA 5)

PES

INCIERTO FUTURO PARA EL PES

Por Montserrat García

SAN JUAN DEL RÍO, QRO; “El futuro del Partido Encuentro Social en San Juan del Río se encuentra incierto, declaró el ex candidato a la presidencia municipal por dicho instituto político, Carlos Mondragón Barrón, quien precisó que en virtud de que se perdió el registro en el Estado, y al conservarlo a nivel nacional, dependerá del líder pesista en el país determinar lo que sucederá con el PES en Querétaro y en cada uno de los municipios. Señaló que a nivel nacional se obtuvo un buen resultado, pues a pesar de ser un nuevo instituto político, el PES obtuvo el séptimo sitio. Lamentó que no se obtuviera el registro pero indicó que se consiguieron votos que se sumaron al resultado nacional; además detalló que el partido cuenta con representación en el Congreso federal. (DQ, 11)

MORENA

GOBIERNO DE CALZADA UN GIGANTE CON PIES DE BARRO: MORENA

Por Paulina Rico

De cara al final de la administración, el dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhé Piedragil, aseguró que el gobernador Calzada Rovirosa fue “un gigante con pies de barro”, que se desmoronó el día de la jornada electoral. “Se fue generando un gigante con pies de barro, le echaron agüita y se vino para abajo, en la realidad, si fue bueno o malo, la gente ya lo calificó el día de la jornada electoral, prefirieron cambiar de partido. (DQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MULTA PROFECO A 12 ESCUELAS

Por Patricia López Núñez

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en su operativo de Regreso a Clases, colocaron sellos de suspensión en 12 escuelas particulares por diversas irregularidades, tras revisar 40 instituciones educativas. La delegada en Querétaro, Dalia Garrido, informó que entre las irregularidades se detectó que no informan sobre sus

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

derechos a los consumidores, condicionan la venta del uniforme escolar o no dan a los precios de sus servicios. Además, detectaron a dos escuelas que se negaron a la revisión de la Profeco, con el argumento de que no tenían los papeles en el momento o que no conocían del operativo, de manera que se levantó un acta negativa. Además, Dalia Garrido anunció que estará atenta a cualquier de verificación de la feria de regreso a clases del Partido Acción Nacional (PAN) en cuatro municipios, como parte del operativo de Regreso a Clases de la delegación. La delegada explicó que el operativo podría alcanzar la feria de regreso a clases que anunció el PAN en cuatro municipios, del 18 al 22 de agosto. (DQ, principal)

AM: DESTACA ESTADO PR POLICÍA CONSOLIDADA

Por Mónica Gordillo

En el marco del Programa de Acompañamiento Policial Causa en Común, A.C. , se dieron a conocer los resultados de la radiografía de cada uno de los estados del país en el cual destacó que el estado de Querétaro se encuentra entre las cinco entidades del país que cuentan con una instancia articuladora y una carrera policial en vías de consolidación, cuya normatividad está en orden y vigente; sin embargo el reglamento de la Comisión de Desarrollo Policial para otorgarles más facultades a la misma. Se especificó que antes de que los aspirante a ser elementos de policía sean enviados a las pruebas de control y confianza la Secretaría de seguridad Ciudadana (SSC) lleva a cabo un procedimiento y selección; un prefiltro que consiste en evaluaciones físicas y de conocimiento. (AM, principal)

CQ: PADECEN PUEBLOS INDÍGENAS REZAGOS EN DERECHOS HUMANOS

Por Irán Hernández

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas celebrado ayer, el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LVII Legislatura de Querétaro, Rosendo Anaya lamentó que en la entidad los indígenas enfrentan violaciones a sus Derechos Humanos en diversos temas. (CQ principal)

PA: EXIGEN DISCAPACITADOS PARAR DISCRIMINACIÓN

Por Ilsa Aguilar

Las personas con discapacidad en la entidad viven dificultades para acceder a la movilidad, educación y trabajo. La discriminación hacia las personas con discapacidad sigue siendo un obstáculo a superar, sus oportunidades de empleo son disminuidas porque existe rechazo, y los ingresos económicos que se logran son escasos. Cuestiones como que no hay ingresos tan fáciles, las dificultades con el transporte y la accesibilidad a la información de los libros son solo algunas de las problemáticas con las que tiene que lidiar este sector de la población, explicó en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, René Alonso Abreu, de 33 años, y habitante de Altos de San Pablo en el municipio de Querétaro, quien ha vivido discapacidad visual desde su nacimiento. Al estado de salud de Abreu se le conoce como fibroplasia retrolenticular y es causada por atmósferas enriquecidas de oxígeno durante la estancia del bebé en la incubadora. Este joven es originario de San Juan del Río, y dado que requería de educación especializada para su formación educativa, junto con su mamá, tuvo que mudarse a Querétaro. (PA principal)

EUQ: AUDITORÍA CAPACITARÁ A PRÓXIMOS FUNCIONARIOS

Por Norma Ayala

El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, informó que la dependencia a su cargo alista un curso de capacitación para los funcionarios que estarán tomando posesión de las nuevas administraciones a partir del 1 de octubre. Agregó que estas reuniones tienen la finalidad de que los

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

nuevos gobiernos cuenten con el conocimiento suficiente sobre las áreas que deben de verificar al momento de recibir la entrega de la administración por parte de los funcionarios salientes. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN REVISAR PATRIMONIOS DE FUNCIONARIOS

Por Martha Romero

El diputado Gerardo Sánchez Vázquez llamó a los organismos fiscalizadores a ser responsables en la revisión al patrimonio de los funcionarios salientes para descartar o detectar algún enriquecimiento ilícito y aplicar las sanciones correspondientes de ameritarse, al referirse propiamente a los titulares de área en San Juan del Río. Asimismo, el también presidente de la comisión de Hacienda en el Congreso del estado y legislador emanado del Revolucionario Institucional (PRI), dijo que se debe no sólo fiscalizar las cuentas públicas de cada municipio, sino que los funcionarios también rindan cuentas sobre su desempeño y su cumplimiento en la ejecución de obra pública que compete a sus áreas. (EUQ, 5)

PODER EJECUTIVO

TRANSICIÓN DE GOBIERNO

INICIA HOY TRANSICIÓN EN EL GOBIERNO ESTATAL

Por Jorge Vargas Sánchez

Este lunes comienzan los trabajos de transición en el Gobierno del Estado, al iniciarse el proceso de entrega-recepción con la participación del equipo del gobernador José Calzada Roviroza y el de su sucesor, Francisco Domínguez Servién. Parte de lo anterior es la información que regularmente estará dando el gobernador electo, en correspondencia con una de las premisas que manejó en campaña, respecto de que la transparencia y la información veraz de qué es lo que sucede deben conocerla los queretanos con toda oportunidad. De parte del gobernador entrante, conduce los análisis de un grupo multidisciplinario el diputado local Luis Bernardo Nava, acompañado de expertos en distintas áreas del servicio público, que al término de sus actividades elaborarán un análisis que permita a la próxima Administración Estatal saber en qué condiciones recibe el Gobierno y cuáles son las prioridades que deben ser atendidas. Tal como este jueves lo señaló Domínguez Servién, el trabajo de transición permitirá no solo un relevo en paz, también será insumo básico en la elaboración de Plan Estatal de Desarrollo 2015-2021. (PA 5)

MUNICIPIOS

TRANSICIÓN DE GOBIERNO

VA TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO

Por Maritza Navarro

A una semana del incremento del pasaje en la zona metropolitana, el regidor electo del municipio de Querétaro, Enrique Correa Sada, refirió que el compromiso de campaña para dotar de transporte escolar gratuito a estudiantes de primaria y secundaria sí será una realidad y abonará en la economía de las familias. Así lo informó el también diputado local de Acción Nacional (PAN) quien acompañará a Marcos Aguilar Vega en el ayuntamiento en el lapso 2015-2018, quien igualmente advirtió habrá que esperar las mejoras que pueda implementar la administración entrante para garantizar un servicio de calidad. (EUQ, 1)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

IGNORAN REPRESENTANTES ELECTOS A LA DDHQ

Por Andrea Martínez

El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos (DDH) en Querétaro, Miguel Nava Alvarado, reveló que hasta el momento los presidentes municipales y legisladores locales electos no han respondido a la convocatoria del órgano autónomo, para entablar un diálogo sobre esta materia en la entidad. (CQ 2)

TRIPLICA LA UAQ DESARROLLO PROFESIONAL

Por Rafael G. Piña Rodríguez

La ventana de su oficina domina el paisaje de la ciudad universitaria. Por los diferentes ángulos de dicho escenario se pueden observar los edificios de las diferentes facultades. Su despacho está repleto de libros y carpetas con proyectos entregados por los estudiantes. Afuera hay una sala de espera llena con una comunidad inquieta y preocupada por su entorno. Los tiempos difíciles, y el análisis de cómo salir de ellos, se abordan desde la oficina principal de la Rectoría, lugar donde nos concede la entrevista en exclusiva para EL UNIVERSAL Querétaro, el ingeniero Gilberto Herrera Ruiz. Como rector de nuestra Máxima Casa de Estudios, usted se encuentra ya iniciando el segundo semestre del año, ¿cuáles son los retos por venir, cómo ve esta segunda parte del año?, ¿por qué momento está pasando la universidad, desde el punto de vista del rector? Hay todavía mucho por hacer. Es también mi segundo período, mi primer semestre de mi segundo periodo. Todavía nos quedan a partir de ahorita, dos años y medio y hay que seguir consolidando a la universidad. No tenemos que ver a la Máxima Casa de Estudios por la cantidad de alumnos, sino por la calidad de estudios que damos. Tenemos que ver que la universidad pública es una plataforma social y si no se da una educación de calidad, esa plataforma no va a funcionar, va a seguir significando que, el que tiene dinero, tiene una buena educación y, por lo tanto, asciende socialmente, entonces, la universidad gratuita debe tener una calidad académica para que, igualmente, todo mundo, por su mérito, ascienda socialmente también. Creo que van hacer de los grandes retos, aumentar espacios para estudiantes. (EUQ, 1 Y 3)

FCPYS SE OFRECE PARA ESTUDIOS DE GOBIERNO

Por Norma Ayala

El director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Luis Alberto Fernández García, exhortó a los próximos gobiernos municipales a confiar en la institución como un centro de estudios locales. Luego de que el presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, solicitara la colaboración de la UAQ para la realización de su proyecto de gestión municipal, Fernández García dijo que la FCPyS cuentan con especialistas expertos en la materia, además de que tienen la facilidad para combinarse con otros especialistas, que no forzosamente tiene que ser de la universidad. (EUQ, 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obrregón

No termina de dar su show ni de ser noticia el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro en el proceso con motivo de las votaciones del 7 de junio. Sus tres integrantes evitaron a toda costa y con éxito meterse en camisa de once varas en la elección de gobernador, donde por fortuna los contendientes no les dieron lata y la diferencia de votos resultó tan abierta que ya ni alegar valía la pena. Peeroooo... todo lo contrario ha sucedido desde hace meses con

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

las elecciones de los ayuntamientos, pues una semana después de haber iniciado las campañas y no obstante que tuvieron tiempo suficiente para resolver, los magistrados marcaron para la historia el proceso local 2015 al ordenar que todos los partidos cambiaran sus fórmulas municipales para que al menos 9 estuvieran encabezadas por mujeres. Si no sabían ni qué se come esa cosa llamada Cabildo, eso no importa pues en el Querétaro tolerante, igualitario y "progre" el simple género alcanza para ser candidata a algo. DEL PLATO A LA BOCA... Alteraron por completo los procesos electorales municipales y hasta arraigaron en Querétaro prácticas tan legales como tramposas como las conocidas "Juanitas", esas mujeres que de la noche a la mañana se hicieron aspirantes sólo por ser esposas del candidato "bajado" por razones de género; obvio, todas con la esperanza de algún día abdicar para que Su Rey termine siendo de todas formas, con o sin ley de equidad, el Tarzán de sus respectivos municipios. Pasada la elección, hace apenas unas semanas, los magistrados Gabriela Nieto, Cecilia Pérez y Sergio Guerrero resolvieron nuevamente en un sentido jamás visto en Querétaro, ordenando el recuento de votos en Tolimán y días más tarde quitándole el triunfo "virtual" al verde ecologista Juan Martín Jiménez para dárselo al neolancista Rodolfo Martínez. DE TOLIMAN A HUIMILPAN Pasado el caso Tolimán, a los magistrados se les calentó la mano en eso de hacer justicia. Da la casualidad que para el municipio de Huimilpan, donde gobernaba o gobierna a veces la panista María García Pérez y que es territorio estratégico porque ahí está la más preciada propiedad del gobernador electo Francisco Domínguez y su familia, a los justicieros se les ocurrió también un recuento de votos que, se lo apuesto y garantizo, dará el triunfo al panista Juan Pablo Heinze en lugar del folclórico, gastaón y eso sí, muy turbio Juan Guzmán. Otros recuentos ordenados por el Tribunal son cinco y son para los distritos y el territorio de Corregidora que determinan la probable reasignación de tres diputaciones locales plurinominales; o sea que de ahí depende la conformación final del la LVIII Legislatura que inicia trabajos a finales de septiembre, así como una probable "resurrección" del Partido Movimiento Ciudadano y hasta su llegada al Congreso. Los cinco recuentos, insólitos todos en la historia electoral de Querétaro, son para los distritos I, V, VII y XV además del municipio de Corregidora. Por culpa de la desastrosa reforma electoral parida en San Lázaro, pero también por la mucha belicosidad y falta de talento de los políticos y el alto protagonismo y parcialidad de autoridades como el TEEQ, el proceso 2015 se confirma como el más litigado y sucio de la historia local. DIRIGENCIAS La pugna por las dirigencias nacionales de los partidos políticos calienta los ánimos: no es sólo llegar a ese cargo, sino la definición de las candidaturas para contender por la Presidencia de la República. El rumbo es el 2018 Este sábado Manlio Fabio Beltrones se subió a la precandidatura del PRI y el próximo viernes solicitará licencia para dejar la curul en el Congreso de la Unión. En Querétaro ya hay manifestaciones de diversos sectores del priismo a su favor, porque - dicen- goza del mejor perfil. Aquí la tiene ganada. Pero hacia afuera de su instituto político a lo que aspira es a hacerle sombra al PAN y los panistas, como la Boa, lo saben, lo saben... Ese mismo día el queretano Ricardo Anaya, que cumplía una visita en Nuevo León, lanzó los primeros ganchos al hígado de Manlio con frases lapidarias, advirtiendo que el reto del blanquiazul para el 2018 es evitar que el PRI "corrupto e ineficaz" con su "populismo mesiánico" sea la única opción para los mexicanos. Y en eso de quién apoya a quién, el panismo queretano hizo hasta lo imposible por restarle brillo a la visita de Javier Corral. Se pusieron a trabajar desde los Comités Estatal y Municipales y organizaron ruedas de prensa para decir cualquier cosa, lo que fuera. Bueno, hasta anunciaron una muy populista (aunque Anaya esté en contra de éstas) Feria de útiles escolares con tal de opacar a quienes, encabezados por el expresidente municipal Rolando García y el exdiputado y presidente de Esencia PAN, Manuel Ovalle, promovieron el voto a favor de Corral Jurado. SAN JUAN, FARAONICO San Juan del Río vivió una de sus semanas más complicadas; distintos hechos nunca vistos en esta ciudad se registraron, provocando temor y también dejando ver que se ha convertido en una ciudad que no ha podido escapar a la ola de delincuencia, pero lo más grave del asunto es la indiferencia de las autoridades municipales. Y es que mientras la Marina Armada de México realizaba un fuerte operativo en el que logró la captura de "El Faraón", un pesado líder de la delincuencia organizada, el presidente municipal Fabián Pineda Morales brillaba por su ausencia. Pareciera que al alcalde en sus

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

últimos días de gestión ya no le importa mucho lo que suceda en su municipio, pues esa misma semana murió en un accidente un elemento de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, y no se le vio en su funeral. Que andaba o anda de vacaciones, dicen. Y su indiferencia no es lo más grave, sino el hecho de que por una semana los funcionarios desaparecieron, pues nadie despachaba en las oficinas de los funcionarios de primer nivel. Parece que también estaban muy cansados y decidieron tomarse unos días, eso sin contar que la secretaría de Gobierno sigue sin titular. EL FACTOR REDQ A ocho días del incremento a la tarifa del transporte de \$6.50 a \$8.50 pesos, los usuarios del servicio se adaptaron y aceptaron la decisión "que ya se veía venir"; no obstante, el tema ha servido de bandera para grupos diversos, muchos de los cuales "no convocan" pero se suman a las protestas, como los partidos de izquierda PRD y Morena. Otro que aprovechó, como siempre, fue el "genial" Pablo González Loyola, "Pablo Marchas" que ya hizo suyo el tema para terminar de presionar a la administración saliente y para comenzar a presionar a la administración entrante; aunque a sus marchas sólo acuden los afiliados a la Unión Cívica Felipe Carrillo Puerto. Donde han politizado el tema es en la UAQ. Ya convocan a una marcha para este martes para protestar pero lo extraño que en este caso la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) no ha fijado su postura: su presidente Javier González, cercanísimo al PRI, siempre avaló el sistema RedQ. Por cierto que también preparan en la Facultad de Derecho un documento para ampararse contra este incremento, proyecto que aseguró la secretaria particular de rectoría, Blanca Estela Gutiérrez Grageda, será fuertemente apoyado por los universitarios. Blanca Estela, sí, la misma que dio a Roberto Loyola como ganador del debate organizado en el Consejo Universitario, a escasos cinco días de la elección el pasado mes de junio. UAQ, CLAROSCUROS Hay "otra UAQ" que trabaja ya de la mano con el alcalde electo de la capital, Marcos Aguilar y con el gobernador electo, Francisco Domínguez. Al primero organizándole los foros ciudadanos para elaborar el Plan Municipal de Desarrollo y al segundo, por lo pronto, el Proyecto Hidráulico de Querétaro. Aunque también hay que reconocer que la UAQ en el sentido de politizar los asuntos, es candil de la calle y oscuridad en su casa. No acaba de resolver el conflicto en la Facultad de Enfermería, en donde existe la amenaza de retomar la huelga; tiene el problema del terreno en Tequisquiapan donde peligran un proyecto fuerte de la carrera de turismo y el anuncio del recorte de 100 millones de pesos para investigación deberá de analizarse. ANTORCHISTAS Uno de los compromisos del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, es concluir las obras que inició en este año o, en su defecto, dejar los recursos para terminarlas. Uno de ellos es el andador principal del acceso a la comunidad de Calamanda. Y es que habitantes de esta comunidad, aconsejados por los antorchistas, acusaron al alcalde de no cumplir su compromiso firmado para ejecutar la obra del andador. Como es su estilo, Antorcha Campesina primero quiere presionar a las autoridades a través de los medios de comunicación antes de acercarse a ellas. Resulta que las obras tienen una fecha de inicio, ejecución y entrega. Esa obra en particular inició formalmente el 21 de julio y tiene un avance del 70 por ciento. Efectivamente se tuvo que parar por la falta de material, por lo que no tiene caso tener a los trabajadores ahí; pero la fecha de entrega es hasta el 26 de agosto. Es decir que no hay de qué alarmarse por parte de los habitantes de Calamanda, ya que la obra que solicitaron a la administración municipal se estará entregando en tiempo y forma. Cabe mencionar que Vega Carriles fue uno de los principales actores que destrabó el conflicto que se tenía con un particular y así ganar los metros que se requerían para un camino interno de la comunidad; así que, señores antorchistas, no deslegitimen el trabajo que se ha hecho. PRINCIPIO DE PETER El rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Tlálóc Espinoza, insiste en que será ratificado por la administración entrante, pues tiene muchos amigos en el PAN, y para muestra ha solicitado reunirse con Mauricio Kuri, para empezar a firmar convenios y poner a esta Universidad a sus órdenes. Además anda buscando reunirse con reporteros para decirles que es su amigo, pero para empezar no tiene interlocutor para conseguirlo, ya que lo han "bateado" y no aceptan sus invitaciones a desayunar, pues nadie lo conoce ni sabe su plan de trabajo; además de que la unidad de prensa y difusión de esa universidad la desarticuló. Dicen que le afecta el Principio de Peter, es decir de ser un buen Director de Vinculación lo suben a rector y alcanzó su más alto grado... de incompetencia.

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

DESCANSADOS Este lunes regresan a trabajar los 25 diputados y la expectativa es que avancen en algunos temas pendientes que decidirá la Junta de Concertación Política. Aunque el pasado 24 de julio fue la fecha límite para presentar iniciativas, los diputados pueden respaldar y permitir el ingreso de nuevos documentos, si lo consideran fundamental. Entre esos casos se encuentra el proyecto de iniciativa de ley para la Protección del Ejercicio Periodístico que ofreció Braulio Guerra Urbiola. El documento, que se presentó por primera vez en el 2013, se trabajó entre varios compañeros periodistas y se logró un documento acabado en diciembre del 2014. Sin embargo, se suspendió su presentación por el proceso electoral y a la espera de lograr consensos en el gremio. Esta semana será básica para conocer si el compromiso de protección legal a la profesión sigue vigente. **REAPARECIDOS** Por cierto que el regreso en la legislatura también podría implicar que algunos diputados tengan que dar la cara luego de desaparecerse y no atender ni a cuestiones mínimas que exigía la gente a la que dicen representar. Uno de estos casos es el diputado empresario Ricardo Carreño, que no ha aparece ni responde llamadas pese al aumento en la tarifa de pasaje y quien literalmente ignoró cualquier intento por localizarlo. **MAS RESPUESTA** Otra de estas reapariciones tendrá que ser la de la diputada Eunice Arias, quien luego de decir que estaba muuuuuuyyy enferma, amenazar a novatos "periodistas" con demandas y pelearse con sus compañeros de partido (¡ten cuidado, Carreño, que por ahí te andan buscando!) decidió irse de viaje a Italia a ver si el clima le mejoraba la salud y Mariano las perspectivas. ¿Será cierto que los viajes ilustran? (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Vuelta a la normalidad. Luego de dos semanas de vacaciones, los trabajadores sindicalizados de los poderes del Estado regresan este lunes a sus labores cotidianas, y con ellos, esperemos, resoluciones en los temas cardinales de la agenda gubernamental de la entidad rumbo al cambio de administración. También nos comentan que muchos funcionarios y servidores públicos se tomaron esa atribución aun cuando no formaban parte de la administración estatal, siendo los diputados del Congreso de la Unión una constatación del asueto, nos dicen. Con este regreso, también comienza el proceso de transición en el Poder Ejecutivo, pues desde este lunes, la gente de Francisco Domínguez comenzará el camino para tener todo listo para la toma de protesta que será el 1 de octubre. **La memoria no falla.** Y es que el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, quien fuera candidato del tricolor a la presidencia municipal de San Juan del Río, compartió la necesidad de que los gobiernos salientes presenten la declaratoria de sus finanzas y el estado en el que se encuentran. Conforme a la lectura que hacen varios analistas en los corrillos políticos, nos comentan que la principal dedicatoria fue para el gobierno de San Juan del Río, encabezado por el alcalde priísta Fabián Pineda Morales, porque, si bien es cierto que Gerardo Sánchez perdió las elecciones ante el panista Guillermo Vega Guerrero, dicen que Fabián le jugó en el equipo contrario... y eso, Gerardo lo supo guardar muy bien para mejores épocas, las cuales, se dice, ya están aquí. ¿Será por esa razón que está demandando una auditoría al gobierno de San Juan del Río? Es pregunta. **La Profeco afina la lupa.** En el marco de los operativos que la Profeco emprende para verificar que los padres de familia no sufran de agravios en la compra de útiles escolares, nos comentan que la dependencia no hace distinción de fracciones al momento de hacer cumplir la ley. Y es que la delegada Dalia Garrido apuntó que estarían emprendiendo verificaciones en las ferias de Regreso a Clases que estará realizando el PAN a lo largo de la semana en distintas delegaciones del estado y donde, nos dicen, habría hasta descuentos del 40% en calzado, uniformes, cuadernos, y demás artículos del aula. "Si hay denuncias o quejas, estaremos para servirles", ratificó la funcionaria. **Así la tempestad.** Uno que otro visitante del primer cuadro de la ciudad se llevó el susto de su vida cuando, este fin de semana, se produjo un derrumbe en una de las esquinas de la Casona de los Cinco Patios, inclemencia que obligó a cerrar parcialmente el Andador 5 de Mayo tras la caída de piedras sobre uno de los andadores más emblemáticos del Centro Histórico. Las primeras versiones, nos dicen, apuntaban a que un rayo habría producido el desperfecto, sin embargo, la unidad municipal de Protección Civil confirmó que, en realidad, se trató de una fuerte acumulación de lluvia. Esta

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

afectación, nos comentan, se traduce en un llamado de alerta a las autoridades ante el incremento en las precipitaciones que se prevén para septiembre —de hasta 136 Mm pluviales—, ya que cualquier barda sin soporte, desprendimiento rocoso o cimiento vencido podría resultar en una afectación ciudadana. (EUQ, 2)

¿ES EL POPULISMO EL PROBLEMA?

Por Leonardo Curzio

Es cada vez más frecuente escuchar voces que alertan sobre los riesgos del populismo. Me sorprende que, además, usen la misma línea argumental que en 2006 y en 2012. Perdón, pero el problema de este país no es el populismo como expresión política (claramente perfilada en una encuesta que ubica a AMLO en la primera posición de los aspirantes a suceder a Peña Nieto). El verdadero problema son las condiciones objetivas que permiten que una expresión política basada en el caudillismo más tradicional tenga tamaña vitalidad. No se engañen. El demonizar a AMLO es sencillo y catártico para las élites. El señalarlo como un político atávico y movido por una ambición política ilimitada no mina su popularidad. La cultura política de la izquierda es reticente a criticar a quienes están en su corazón y comparte esa cultura del victimismo que se refuerza con las críticas del adversario. Gasolina al fuego. Lo que no quiere reconocer la clase dirigente del país es que la izquierda mexicana (caudillista, acrítica y populista) es una consecuencia directa del tipo de sociedad que hemos construido y en cierto sentido similar al caudillismo con el que se construyó el poder político y sus instituciones el siglo pasado. Una sociedad basada en la desigualdad, la exclusión, en el uso sistemático de los privilegios, en la ley del mínimo esfuerzo (hay que ver los resultados de la prueba Planea), en la apropiación de la renta pública como fuente de enriquecimiento. Una sociedad basada en una dominación tan bárbara y cruel, tan humillante y deshumanizadora, tan corrupta y tan cínica que no puede aspirar a tener frente a sí misma una izquierda modélica, reformista, pluralista, incluyente. Una es consecuencia de la otra, si no se cambia una, no se transforma la segunda. No creo que los críticos del populismo puedan defender la estatura moral de la organización socioeconómica que tenemos. Decir que ha habido autocrítica desde 2006 cuando se planteó seriamente la posibilidad de que AMLO arribara al poder, es faltar a la verdad. No tenemos ni mejor distribución de la riqueza, ni mejores gobiernos. La derecha mexicana (económica y política) se preocupa de que AMLO llegue a la Presidencia, pero no se ocupa de modificar su insolente base de poder que agravia a millones. Los llamados en contra del populismo los asustan a ellos y a sus familias, no a quienes con su salario no tienen suficiente para comer. Tampoco atemorizan a aquellos que siguen sin recibir una educación de calidad o un sistema de salud incluyente y que viven a salto de mata, o con el agua al cuello. Tampoco creo que agitar el petate del muerto sobre los riesgos populistas haga temblar a las clases trabajadoras que siguen recibiendo (como masa salarial) un tercio de la riqueza nacional mientras las ganancias empresariales pesan casi dos tercios. ¿Quién tiene miedo de que un sistema así se colapse? Tampoco asustará demasiado el agitar el fantasma del populismo a todos aquellos que esperaban un adecentamiento de la vida pública y en estos años ven cómo la corrupción y la delincuencia dominan la vida pública. El desempeño de los gobiernos ha sido tan bajo que imaginar que un gobierno obradorista puede ser peor, es difícil de creer o es, a estas alturas, de poco consuelo. El problema central es que nuestra democratización ha conservado todas las estructuras de dominación precedentes. Es una democracia arcaica por usar el símil de la modernización arcaica que emplea Ugo Pipitone para describir los procesos de cambio económico de finales del siglo XIX. Se modernizan sectores pero se conservan las viejas estructuras de dominación y de concentración del ingreso, por ejemplo capitalismo con trabajo servil o incluso esclavitud. Por cierto el libro (Entre el delirio y la esperanza) del propio Pipitone es uno de los mejores ejercicios de reflexión sobre la izquierda latinoamericana. El populismo no es, en síntesis el problema. El populismo es la antítesis de una sociedad tradicional y atávica que se niega a cambiar. El populismo obradorista que tanto les asusta es la contraparte de un sistema tan opresivo como irreformable. Dicho

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

de otra manera, la élite mexicana quiere dormir sin cambios de fondo y que al día siguiente el dinosaurio no esté allí. Y, perdón, pero el dinosaurio seguirá allí mientras vivamos en esta ecología jurásica. (EUQ, 12)

CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Beltrones y Anaya, sucesión adelantada. PRI perdió las 3 capitales en 1997 y ahora. Apellidos para un Querétaro con colores. Calzada tendrá más días largos en ISSSTE. **De sanas distancias y dueños. Sucesión adelantada.** Este domingo tuvimos dos declaraciones hechas por los futuros dirigentes nacionales del PRI y PAN, Manlio Fabio Beltrones y Ricardo Anaya Cortés. El primero dándole mate a la sana distancia con el presidente y el segundo poniéndosela, la sana distancia, a Gustavo Madero. A ver, a ver. ¿De qué me perdí? La sana distancia se la impuso Ernesto Zedillo al PRI en tiempos de Mariano Palacios y, efectivamente, tuvo -junto con otros factores económicos y políticos- un costo histórico para el PRI: la pérdida de la Presidencia en 2000, con Francisco Labastida Ochoa como candidato y Dulce María Sauri en la dirigencia. De allá para acá han pasado 15 años y tres presidentes de la República: Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, cuyo sexenio muchos ya dan como terminado. Con Peña regresó el PRI a la Presidencia en 2012 y su actual dirigente y próximo líder de la bancada en San Lázaro, César Camacho Quiroz, es uno de sus hombres más cercanos. Baste recordar que el doctor Camacho fue gobernador del Estado de México de 1995 a 1999 y le entregó a Arturo Montiel Rojas. Con ellos (Camacho y Montiel) construyó Peña la carrera política que lo llevó a Los Pinos. Entonces, ¿cuál sana distancia? Quizá la que muchos veían no entre Camacho y Peña, sino entre Manlio y Peña y que, efectivamente, concluyó la semana pasada con la designación del sonoreNSE y no de los "suyitos": Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño o Enrique Martínez y Martínez. Ahí, a los ojos de importantes observadores políticos, cambió la lógica de la adelantadísima sucesión 2018, cuando Peña no ha rendido ni su Tercer Informe. Manlio Fabio Beltrones (el sonoreNSE agraviado que en 1994, tras el asesinato de Colosio, propuso a Ernesto Zedillo, el de la sana distancia) será presidente del PRI y probablemente el candidato a suceder a Peña Nieto, para lo cual -estimado lector- no tiene impedimento estatutario. Al final de cuentas, y como siempre, Manuel "El Meme" Garza González -mi Tiranosaurio favorito- tuvo razón: La sana distancia es ¡cerquittita! Y lo de Anaya. En la rica entrevista publicada este domingo por PLAZA DE ARMAS, el queretano aspirante a encabezar el Partido Acción Nacional le dijo a Miguel de la Vega, del Periódico Reforma, que no tiene dueños, deslindándose no solamente de Gustavo Madero, sino también de las aspiraciones de Manuel Moreno Valle y otros aspirantes. Y es que el expresidente de la Cámara de Diputados federal, exsubsecretario de Turismo, exdiputado local y exsecretario particular del gobernador Francisco Garrido Patrón, está a un paso de regresar a la presidencia del PAN (antes fue interino) a pesar de la llamada rebelión de las bases encabezada por Javier Corral. Se desmarca Anaya. No tengo dueño (s), dice. Y hay quienes oyeron una voz en Avenida Coyoacán 1546, en la Colonia del Valle, muy parecida a la de Gustavo Madero, diciendo... ¿A poco no? La política es así. -PUERTA DEL CUARTEL- **A propósito.** Una mañana de 1997, al salir de su acuerdo con el Presidente Ernesto Zedillo Ponce de León, el dirigente cetemista Leonardo Rodríguez Alcaine anunció urbi et orbi que su candidato a la presidencia nacional del PRI era Mariano Palacios Alcocer. ¿Vino a que le dieran línea? Le preguntó un reportero a las puertas de Los Pinos. -No, compañero, respondió, viene a que me dieran a una hermana de usted. Desde entonces "La Güera" se convirtió en el cuñado de los periodistas. -BALA PERDIDA- **Crisis.** Habían pasado ya las elecciones. Las de julio de 1997. Cuando -Mariano dixit- el PRI perdió, por primera vez, las tres capitales de México. La política: El DF. La económica: NL. La histórica: Querétaro. Y en este 2015, ¡otra vez! -BALA DE SALVA- **Epistolario.** Hay la leyenda de que los presidentes de la República dejan a su sucesor tres sobres lacrados con mensajes y consejos para las crisis y que el mandatario va abriendo según las necesidades. Primero: Échame a mí la culpa. Segundo: Cambia tu gabinete. Tercero: Haz tres sobres. Enrique Peña Nieto no ha abierto ninguno. Y urge. -BALA DE PLATA- **Azulados.** Nava, Granados, Alcocer, Botello, Del Prete, Rojas, Iturralde.



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015

Apellidos para un Querétaro con colores. El de mañana. -CAÑONAZO- **Días largos.** Yaños cortos. José Calzada Roviroso fue invitado especial el sábado en la CNOP para acompañar a Manlio Fabio Beltrones en la sede del sector al que ambos pertenecen y del que han sido dirigentes estatal y nacional, respectivamente. La antigua cercanía, confirmada por las imágenes del encuentro, aviva las versiones sobre el futuro político del gobernador de Querétaro. ¿ISSSTE o CNOP? De buena fuente: Irá al ISSSTE. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TERCERA ALTERNANCIA. A partir de hoy inician las reuniones para la entrega-recepción en el Gobierno Estatal, con la participación del secretario **JORGE LÓPEZ PORTILLO TOSTADO** y el coordinador del equipo entrante, **LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO**, en una de las transiciones más ordenadas y anticipadas que se recuerden en Querétaro. Signo de los nuevos tiempos. **Agua en agosto, azafrán, miel y mosto.** (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL